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Sorocaba, 09 de fevereiro de 2024

Senhor Presidente,

Em atenção  ao  requerimento  nº  3435/2023,  de  autoria  do  nobre  vereador

Fabio  Simoa  Mendes  do  Carmo  Leite  e  aprovado  por  esse  Legislativo,  no  qual  solicita

informações  sobre a não autorização de pets  no Jardim Botânico de Sorocaba Irmãos Villas

Bôas, ausência de espaço “pet friendly” no local, informamos a Vossa Excelência,  conforme

esclarecimentos da Secretaria de Meio Ambiente, Proteção e Bem-Estar Animal:

1) Conforme Resolução nº 339/2003 do CONAMA (Conselho Nacional do

Meio Ambiente), um jardim botânico é definido como área protegida, constituída no seu todo ou

parte, por coleções de plantas vivas cientificamente reconhecidas, organizadas, documentadas e

identificadas, com a finalidade de estudo, pesquisa e documentação do patrimônio florístico do

país, acessível ao público,  no todo ou em parte, servindo à educação, à cultura,  ao lazer e à

conservação do meio ambiente.

No art. 4º, inciso VII, do Decreto nº 22.414/2016 consta:

“É vedado no interior do Jardim Botânico, portar qualquer tipo de animal,

doméstico ou não, exceto cães-guias acompanhantes de deficiente visual.”

2) Essa proibição se dá pelo fato de que animais de estimação, especialmente

cães, podem ter a saúde comprometida caso o animal venha a ter acesso às plantas tóxicas ou

plantas espinhosas, dispostas nas coleções do local.  No espaço há muitas espécies silvestres,

especialmente aves e a introdução de animais domésticos acarreta em perturbação a esse grupo.

Há  o  risco  de  animais  domésticos  desmantelar  plantas,  causando  prejuízo  às  coleções  e

pesquisas. Existe também a preocupação com questões sanitárias e de segurança do espaço.

3) O jardim botânico não é um parque. Esse espaço só existe para a pesquisa,

conservação de espécies e educação ambiental.  Atividades de lazer precisam ser compatíveis

com esses objetivos e todo o método de conservação funciona para garantir que o local possa ser

classificado como jardim botânico.

4) O Jardim Botânico de Sorocaba “Irmãos Villas-Bôas” tem a missão de

gerenciar  as informações  botânicas,  manter  e  propagar  espécimes vegetais  da flora  regional,

integrando ações de educação ambiental, ensino e pesquisa.
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Considerando as informações acima, esclarece-se que o Jardim Botânico se

difere de um parque comum, nos aspectos que ele é um espaço voltado para a realização de

pesquisas científicas, desenvolvimento de espécimes, conservação no meio ambiente e ações de

educação ambiental, aberto a visitação para fins educativos e contemplativos.

Sendo  só  para  o  momento,  subscrevemo-nos  renovando  os  protestos  de

elevada estima e distinta consideração. 

              Atenciosamente,

LUIZ HENRIQUE GALVÃO
Secretário de Relações Institucionais e Metropolitanas

Excelentíssimo Senhor
VEREADOR GERVINO CLÁUDIO GONÇALVES
Digníssimo Presidente da Câmara Municipal
SOROCABA – SP
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